
Auszug aus der Gemeinderatsitzung vom 08.07.2021 
 
Tagesordnung: 
 
A.  Öffentlicher Teil 
 

 
1. Neues Fenster Gemeindehaus - Auftragsvergabe 
 

Um die Heizkosten in der Wohnung im Gemeindehaus zu senken wurde in der 
letzten Sitzung festgelegt, das undichte Fenster im Badezimmer zu erneuern. 
Für die Erneuerung liegen zwei Angebote vor. 
Fa. Dick aus Dommershausen mit - 990,25 € 
Fa. Hebel aus Klosterkumbd mit –   880,80 € 
 
Die Ausführung soll als rechteckiges Kunststofffenster ausgeführt werden. Der 
Rundbogen an der Oberseite wird durch ein Sandwichelement geschlossen. 
Die beiden Angebote sind vergleichbar. Beide weißes Kunstoffprofil, Griff ist der 
gleiche. Hebel bietet eine 3fach Verglasung, Dick eine 2 fach Verglasung. 

. 
 
 Nach kurzer Beratung einigt man sich auf den günstigsten Anbieter. 
 
 Beschluss wird einstimmig gefasst. 
 
 
 
 
2.  Sanierung Wirtschaftsweg - Auftragsvergabe 

Bei der Flurbegehung im Herbst 2020 wurde festgelegt den Wirtschaftsweg 
zwischen Pumpstation und Tal instandzusetzen. 
Über den Bauhof der VG wurden die Kosten angefragt und auf ca. 7010,- € 
geschätzt. 
Nach kurzer Beratung wird beschlossen den Wirtschaftsweg über den Bauhof der 
VG zu sanieren. 
 
Beschluss wird mit 6 Ja Stimmen und 1 Enthaltung gefasst.  

 

 
 
3. Sachstand PV Anlage. 

 
Am 23.04.2021 ist der Antrag auf Änderung der Zielabweichung – Vorrangflächen 
Landwirtschaft -  über die Kreisverwaltung bei der SGD (Struktur u. 
Genehmigungs Behörde Nord) eingereicht worden. 
Die öffentliche Auslegung der Unterlagen läuft bis 06.07.2021. Danach gibt es 
noch eine Frist von zwei Wochen in denen Stellungnahmen eingereicht werden 
können. Anschließend werden die eingegangenen Einwände und 
Stellungnahmen ausgewertet. 



Über die VG sind bis jetzt 4 Stellungnahmen / Reaktionen von 
Nachbargemeinden eingegangen.  
Über die VG wurde die 9. Fortschreibung des Flächennutzungsplans, in der die 9 
ha aus Korweiler enthalten sind, mit Auflagen auf den Weg gebracht. 
 
  
Der Rat nimmt Kentniss, Beschlüsse werden keine gefasst. 
 

 
 
4. Kaminanschluss Wohnung Gemeindehaus - Auftragsvergabe. 

 
Um die Heiz- und Nebenkosten der Wohnung in Zukunft bei steigenden 
Heizölpreisen im Rahmen zu halten wurde im ersten Schritt über einen Pelletofen 
nachgedacht. Dieser wurde wegen der hohen Kosten vom Rat abgelehnt. 
Nun soll ein Kaminanschluss für einen Holzofen installiert werden. Die Gemeinde 
installiert den Kaminanschluss und die Mieterin kümmert sich um den Ofen und 
das Brennmaterial. 
Im Wohnzimmer der Wohnung soll ein D 150 mm Anschluss gesetzt werden und 
im Gemeindesaal muss eine Putzlucke gesetzt werden. 
Notwendige Brandschutzarbeiten an der Rigipsverkleidung des Schornsteins sind 
nicht im Umfang des Angebots enthalten. Diese müssen separat beauftragt 
werden.  
Es wurden mehrere Firmen angefragt. Es kam nur ein Angebot zurück. 
 Es liegt ein Angebot der Fa. Zöller aus Beltheim vor: 296,91€ 
 
Nach kurzer Beratung wird der Beschluss gefasst, die Arbeiten an die Fa. Zöller 
zu vergeben. 
 
Beschluss wird einstimmig gefasst. 

 
 
 

5. Mitteilungen und Anfragen 

 

5.1   Ruhebänke. 

Wir haben eine neue Holzbank über die Sparkassenstiftung erhalten. Die neue 

Bank wurde zwischen Kirche und Feuerwehrhaus aufgestellt. Die alte Bank hat im 

Reusch einen neuen Platz gefunden.  Desweiteren wurden bei drei vorhandenen 

Bänke die in die Jahre gekommenen Holzbretter durch neue Kunststoffbretter 

ausgetauscht. Die Kunststoffbretter wurden vom Stammtisch bezahlt. Die 

Arbeiten wurden von den Mitgliedern der Feuerwehr vorgenommen. 

Für eine neue Bank sollen noch Bretter beschafft werden. Diese kann dann in der 

Kurve am Bienengarten aufgestellt werden. 

 



 

5.2   Der Vorsitzende informiert den Rat, dass die Überquerung des Abwassergraben 

unterhalb der Pumpstation durch die Abwasserwerke neu verrohrt wurde.  

Wegen der ausgewaschenen Bachböschung zwischen Mohremühle und 

Korweiler Mühle wurde mit der VG Bauleitung Kontakt aufgenommen. Die VG ist 

für die Instandsetzung der Böschung zuständig (Gewässer dritter Ordnung). 

Wann und in welchem Umfang der Ausbau vorgenommen werden soll ist noch 

offen. Die Instandsetzung des Wegs ist Gemeindesache, wird aber erst 

angegangen, wenn die Böschung gesichert ist. 

  

5.3   Renovierung der Kirchturmuhr ist abgeschlossen. Der Zuschuss der Gemeinde 

hat wie vereinbart 500,- € betragen. Der Rest wurde über die Kirchengemeinde 

Sabershausen und durch private Spenden getragen. 

 

 

5.4   Anpassung Hundesteuer  
 

Die Hundesteuersätze sollen wie schon mündlich vereinbart im nächsten 

Haushalt moderat angepasst werden: 

1. Hund – 30,- € 

2. Hund  - 40,- € 

3. Hund – 60,- € 

1. Kampfhund – 300,- € 

2. Kampfhund – 400,- € 

3. Kampfhund – 600,- € 

Die Sätze sollen so im nächsten Doppelhaushalt übernommen werden. 

 

 
 

5.5    Der Vorsitzende informiert den Rat, dass die Kosten für die 

Nachmittagsbetreuung an der Grundschule Beltheim in sozialen Härtefällen von 

Schulkindern aus Korweiler zur Zeit (Schuljahr 20/21 und 21/22) von der 

Ortsgemeinde Beltheim übernommen werden. 

 

 



 

5.6     Das schneiden der Hecken und Waldränder im Frühjahr hat uns 3683,37 € 

gekostet.  Der Unternehmer hat saubere Arbeit geleistet. Von unserer Seite war 

keine Nacharbeit notwendig. Die Landwirte waren durchweg zufrieden, einige 

haben sogar gefragt, warum bei ihnen an der Fläche nichts geschnitten wurde. 

 
 

5.7   Im Mai war unsere Heizung im Gemeindehaus defekt. Die Reparatur hat 555,25 

€ gekostet. 

 

 
 

5.8     Info aus der VG Sitzung am 06.07.2021 . Für den Ausbau des Breitbandnetzes 

(alle Haushalte die weniger wie 100gb haben – graue Flecken) wurde ein 
Vertrag zwischen VG und Kreis unterzeichnet.  Es soll erst der Bedarf 
ermittelt werden und dann der Ausbau zentral über den Kreis gesteuert 
werden. 

 

   

         
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


